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Actores regionales discuten nuevo 
modelo de concesión de Zona Franca 
Subsecretaria de Hacienda promovió diálogos centrados en mejorar las condiciones para un mayor desarrollo regional. 
Autoridades valoraron la instancia y concordaron en la importancia de encontrar acuerdos en beneficio de Arica. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoGestrellaarica.l 

a subsecretaria de 

L Hacienda, Heidi Ber- 
ner, encabezó la pre- 

sentación de los Diálogos 
Zona Franca 2025, cuyo 
objetivo fue recoger las 
perspectivas de los diver- 
sos actores para la defini- 
ción del nuevo modelo de 
concesión de la Zona Fran- 

ca, que permita impulsar 
el desarrollo regional. 

Al respecto comentó 
que el modelo debe res- 
ponder adecuadamente a 
los desafíos que tiene la 
Región de Arica y Parina- 
cota, que no sea construi- 
do desde el nivel central, 
sino que se levante con la 
participación de todos los 
actores. 

“Hemos tenido seis diá- 

logos en Iquique, en los 
cuales han participado re- 
presentantes de los gre- 

mios de Arica y Parinaco- 
ta, pero queremos, pro- 
ducto de lo que ahí surgió, 
darlo a conocer y relevar 
todos aquellos temas que 
son importantes para la 
región”, dijo. 

La subsecretaria preci- 
só que a partir de estos diá- 
logos se encontraron bre- 

chas, sobre todo en la rela- 
ción de desconfianza que 
existe entre la sociedad ad- 
ministradora del recinto 

franco y los distintos usua- 
rios. “Más que cambiar le- 
yes, lo que necesitamos es 

un mejor modelo de con- 
cesión. Creemos que el 
convenio de concesión es 
una herramienta adecua- 

da, porque nos permite en 
el corto plazo, hacer cam- 
bios relevantes que po- 
drán permitir saber si con 
la actual concesionaria, 
con un modelo de conce- 
sión distinto, claramente 
con metas para Arica y Pa- 
rinacota, mejora las condi- 
ciones y permite un mayor 
desarrollo en la región. Si 
después seve que no basta 
solo con un convenio, po- 
drán haber otras materias 
de cambio legal, pero nos 
parece que el retrasar deci- 
siones de inversión a la es- 

pera de cambios legales 
puede ser peor que traba- 
jar en mejor convenio de 
concesión con la actual 
concesionaria”, apuntó. 

Los senadores José Miguel 
Pilo Durana y José Miguel 
Insulza también fueron 
parte del encuentro, desta- 
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cando la visita de la subse- 
cretaria de Hacienda a la 

región. 
“Tenemos una Zona 

Franca de extensión indus- 
trial y tenemos instrumen- 
tos que a esta altura po- 
drían tenernos en una po- 
sición distinta desde el 

punto de vista del desar- 
rollo económico. Lo más 

importante es que vamos a 
tener ahora una reunión 

más acotada con la indus- 
tria, con el Gobierno Re- 
gional y la subsecretaria de 
Hacienda, en donde creo 
que existe la voluntad 

técnica para poder buscar 
aquellos acuerdos que per- 
'mitan, sin tener que pasar 
por ley, avanzar desde el 

ejecutivo con normas que 

beneficien la autonomía 

dela región”, dijo Durana. 
Por su parte, el senador 

Insulza valoró la dispoción 
del gobierno a examinar 
los cambios que se puedan 
haceren el sistema de Zona 
Eranca y que no sean lega- 
les. “Hay temas en la ges- 
tión de la Zona Franca que 

se pueden hacer y estamos 
apuntando fundamentale- 
mente a la posibilidad que 
no solo se administre aquí 
la Zona Franca, sino que se 
hagan concesiones como 
corresponde, es decir, que 

en Arica se decide si se in- 
stala o no una empresaen 
Zona Franca y no en Iq- 
uique, como se ha hecho 
hasta ahora”. 

Por su parte, el goberna- 
dor regional, Diego Paco, 
sostuvo que viajó a Iqui- 
que para ser parte del diá- 
logo. “Ahora queremos sa- 
bersi hay voluntad ono de 
parte del gobierno central 
en beneficiar a Arica con 
estas nuevas modificacio- 

nes que se le pretende ha- 
cer a la renovación de la 

concesión de la Zona Fan- 
ca. Para nadie es descono- 

cida la situación actual 
económica que tiene la re- 
gión, por lo que queremos 

despegar, queremos opor- 
tunidades, queremos 
atraer inversiones y para 
eso necesitamos que el go- 
bierno central, a través de 
esta renovación de la con- 

cesión sea muy flexible pa- 
ra Arica y Parinacota”. 
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Potencian economía local con 
feria 2025 “Hecho en mi Barrio” 

Gracias a un convenio 
entre Walmart y la Seremi 
de Economía, por tercer 
año consecutivo se desarro- 
lla el programa “Hecho en 
mi Barrio”, una feria de 
emprendimientos que pro- 
mueve la economía local al 
ofrecer espacios de comer- 
cialización para usuarios 
de distintos servicios públi- 
cos. 

Este 2025, el programa 
contempla un total de 19 

fechas en las que empren- 
dedores podrán exhibir y 
vender productos de diver- 
sas categorías como artesa- 

nías, alimentos, cosmética 

natural, plantas y flores, jo- 

yería, tejidos en fibra deal- 
paca, entre otros. 

Participan emprende- 
dores apoyados por institu- 
ciones como Fosis, Indap, 
la Oficina de Discapacidad 

dela Municipalidad de Ari- 
ca, Prodemu, la Seremi de 

Medio Ambiente, la Seremi 

de la Mujer y la Equidad de 
Género, y la Seremi de De- 
sarrollo Social y Familia, 
entre otros servicios. 

Durante 2024, se reali- 

zaron 17 eventos, con un 
promedio de dos ferias por 
mes, alcanzando ventas 
promedio de $1.500.000 

por feria. Destacaron espe- 
cialmente las categorías de 
cosmética y salud, plantas 
y flores, y textiles de fibra 

dealpaca. 
Amelia Villavicencio, de 

Amelia Jabones, una de las 
expositoras, sostuvo que 
“este espacio nos ha permi- 
tido mostrar lo que hace- 

mos a más personas. Noso- 
lo vendemos, también con- 
versamos con los clientes, 
recibimos comentarios y 
encargos. Gracias a esta fe- 
ria vamos creando víncu- 

los, y eso es fundamental 
para crecer”.
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